
 

 

 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Lien Mensuel de la Fraternité de l’Église Orthodoxe Serbe 

En Languedoc & Gascogne 

Bordeaux – Dénat d’Albi – Lectoure 

Nérac d’Albret – Tarbes - Toulouse 

 N° 254 
MARS 2023 

Fêtes de l’Église en mars 2023 

 

Dimanche 05  1er Carême de l’Orthodoxie                      

Jeudi 09  Chef de St Jean Baptiste                                             

Samedi 11  St Porphyre                                                               

Dimanche 12  2ème Carême St Grégoire Palamas            

Lundi 13  St Jean Cassien                                                            

Vendredi 17  St Gérasime du Jourdain                                 

Dimanche 19  3ème Carême Ste Croix                                        

Mercredi 22 : 40 Martyrs de Sébaste                                       

Dimanche 26 :  4ème de Carême St Jean Climaque              

Lundi 27 :  St Benoît de Nursie                                                    

Jeudi 30 :  St Alexis l’homme de Dieu                                    

OFFICES dans nos ÉGLISES en mars 2023 
 

TOULOUSE : St Saturnin 

              Samedi 18 à 7 h permanence 

Russes et Géorgiens : voir avec les Prêtres 

de chaque Église 

  

LECTOURE : St Gény 

 Dimanche 05 à 9 h 45  

 Dimanche 26 à 9 h 45 

   

BORDEAUX Sts Martial et Eutrope 

 Dimanche 05 à 10 h 

 Samedi 11 à 6 h 30 

 

NÉRAC : St Michel Ste Foy 

 Dimanche 12 à 10 h  

     

TARBES : St Aventin 

 Samedi 04 à 7 h  

 Dimanche 12 à 10 h  

         

DÉNAT d’ALBI : Prophète Élie St Denis 

 Lundis 27 février à 7 h  

 Dimanche 19 à 9 h 45  

 

 

 

    

 

 



CALENDRIER ORTHODOXE MARS 2023 

 

 
 

 

Dimanche Grégorien/Julien  Épître Évangile Jeûne 

Me Gd Canon St André 
 

Gd Canon St André 

01/16 St Pamphile  Is 2,3-11 Gen 1,24-2,3 Prov 2,1-22 LP* 

Je 

Ve 

02/17 

03/18 

St Théodore  

St Léon le Grand 

Is 2,11-22 Gen 2,4-19  

Is 3,1-14 Gen 2,20-3,20 

Prov 3,1-18 

Prov 3,19-34    

* 

   LP 

Sa  04/19 1er samedi Gd Carême Héb 1,1-12   Marc 2,23-3,5 ** 

Di  T5 SB 05/20 ler Gd Carême Orthodoxie Héb 11,24-26 ; 11,32-12,2 Jn 1,43-51 ** 

       

Lu 

Ma 

 06/21 

07/22 

St Timothée  

St Athanase le Conf. 

Is 4,2-6 ; 5,1-7 Gen 3,21-4,7 

Is 5,7-16 Gen 4,8-15 
Prov 3,34-4,22  

Prov 5,1-15   

* 
* 

Me  08/23 St Polycarpe   Is 5,16-25 Gen 4,16-26   Prov 5,15-6,4 LP** 

Je  09/24 St J-Bapt   Is 6,1-12 Gen 5,1-24 Prov 6,3-20 ** 

Ve  10/25 St Tarasios    Is 7,1-15 Gen 5,32-6,8 Prov 6,20-7,1 LP** 

Sa 2d Gd Carême 11/26 St Porphyre Héb 3,12-16   Marc 1,35-44 ** 

Di T6 SB 12/27 2ème Grand Carême Héb 1,10-2,3 Marc 2,1-12 ** 

       

Lu  13/28 St Basile   Is 8,13-9,7 Gen 6,9-22   Prov 8,1-21 * 

Ma  14/01 St Albin d’Angers Is 9,9-10,4 Gen 7,1-5 Prov 8,32-9,11 * 

Me  15/02 Ste Euthalie   Is 10,12-20 Gen 7,6-9 Prov 9,12-18 LP** 

Je  16/03 St Eutrope   Is 11,10-12,2 Gen 7,11-8,3 Prov 10,1-22 * 

Ve  17/04 St Gérasime   Is 13,2-13 Gen 8,4-21   Prov 10,31-11,12 LP** 

Sa  18/05 St Euloge Héb 10,32-38 Marc 2,14-17   ** 

Di T7 SB 19/06 3ème Gd Carême Héb 4,14-5,6 Marc 8,34-9,1 ** 

       

Lu  20/07 St Éphrem Is 14,24-32 Gen 8,21-9,7   Prov 11,19-12,6   * 

Ma  21/08 St Hermas Is 25,1-9 Gen 9,8-17 Prov 12,8-22 * 

Me  22/09 St Bosa    Is 26,21-27,9 Gen 9,18-10,1 Prov 12,23-13,9   LP**  

Je  23/10 St Papias de Corinthe Is 28,14-22 Gen 10,32-11,9   Prov 11,20-14,6   * 

Ve  24/11 St Sophrone   Is 29,13-23 Gen 12,1-7 Prov 14,15-26 LP** 

Sa  25/12 St Grégoire le Dialogue Héb 6,9-12 Marc 7,31-37 ** 

Di T8 SB 26/13 4ème Gd Carême Héb 6,13-20 Marc 9,17-31 ** 

       

Lu  27/14 St Benoît de Nursie   Is 37,33-38,6 Gen 13,12-18 Prov 14,27-15,4 * 

Ma  28/15 St Nicandre Is 40,18-31 Gen 15,1-15   Prov 15,7-19   * 

Me  29/16 St Sérapion Is 41,4-14 Gen 17,1-9   Prov 15,20-16,9 LP** 

Je Gd Canon St André 30/17 St Alexis de Rome Is 42,5-16 Gen 18,20-33 Prov 16,17-17,17 ** 

Ve  31/18 St Cyrille de Jérusalem Is 45,11-17 Gen 22,1-18 Prov 17,17-18,5 LP** 

  

 

 
*** mange de tout 

 ** vin, huile, fruits de mer 

 * pas produit animal, vin, huile      

°°° poisson, vin, huile 

°° poisson, huile, fruits de mer    

L : Laitage : manger des produits lactés 

 

NL : Non liturgie   

LP : Liturgie Présanctifiée 

 
 

 

 

 

 

 

  



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre Site internet : 
 

www.monasteresaintgeny.fr 
 

Contacts rapides par courriel : fosb.oc@orange.fr 
 

 

 

 

Naissance au Ciel ! 

 

 
 VIVIANE JEANNE Galouin, épouse TEYSSIER 

       Née le 16.03.1935 à Queyrac (Gironde) 

       Décédée le 16.12.2022 à Lesparre-Médoc (Gironde) 

        

 CALINA Solovyova, épouse MAMONTOVA,  

Née le 11.05.1933 à Moscou  

         Décédée le 21.01.2023 à Toulouse 

Funérailles le 24 janvier 2023 par les Pères Antoine et Guilhèm à 

Saliès du Salat (Haute-Garonne) avant d’être enterrée à Moscou 

lorsque cela sera possible, repose au cimetière de Saliès du Salat. 

 

 SOLANGE MARIE ELOÏSE Lesueur épouse PORTAL,  

Née le 08.11.1923 à Quesnoy/Airanes (Somme) 

         Décédée le 30.01.2023 à Lectoure, où elle repose au cimetière. 

 

 ALAIN Tastet   

         Né le 24.02.1945 à Tarbes (Hautes-Pyrénées) 

         Décédé le 03.02.2023 à Tarbes 

 Époux de Marie-Rose BARRERA, quatre enfants : Patrick, Georges, 

 Sandrine et Thierry.  

Funérailles en l’Église Saint Aventin de Tarbes dont il était le 

gardien, le 7 février 2023 entouré des Pères Michel, Antoine et 

Guilhèm, et de nombreux fidèles et amis. Son épouse et ses enfants.  

 

 

 

M E M O I R E   E T E R N E L L E ! 

 

 

     

 

http://www.monasteresaintgeny.fr/
mailto:fosb.oc@orange.fr


La foi ne cesse de grandir en nous. 

 

 

 

  Vous voudrez bien me pardonner s’il m’arrive ce soir de m’éloigner du Thème principal. 

 

  Vous voyez vous-mêmes quelle est la vie que nous menons sur cette terre. Nous chrétiens, souhaitons 

obtenir le salut non seulement pour nous-mêmes mais aussi pour nos proches ; nous aspirons à la perfection. 

Ceux qui ne sont pas religieux veulent atteindre la perfection dans le domaine matériel de l’existence. Quant 

à moi, c’est dès ma prime jeunesse que j’ai commencé à servir le Seigneur. Ayant une santé fragile, j’étais 

désireux de consacrer ma brève existence à obéir au Seigneur. Je suis reconnaissant à Dieu de m’avoir 

dirigé à mes débuts vers Ses ouvriers russes, au monastère de Miljkovo. 

 

  La plupart des moines de ce monastère étaient des réfugiés russes, parmi lesquels des saints hommes. 

Encore enfant, j’acceptais tous les conseils qui m’étaient prodigués. Tout au long de ma vie, je me suis 

interrogé sur le sens de cette vie, me demandant où nous conduisait cette existence ; celle-ci se réduit-elle 

aux efforts que l’homme accomplit pour acquérir des richesses matérielles, à manger et à boire ? Dieu 

merci, en lisant la vie de saint Séraphim de Sarov, j’appris que ce saint explique que le but de notre vie est 

de revenir dans les bras de notre Père céleste, afin que nous soyons sur terre semblables aux anges dans les 

cieux, que dirige le Saint-Esprit. 

 

  Nous aspirons tous à la perfection et nous avons tous le désir de découvrir le sens de notre vie. Nous le 

découvrons progressivement, comme le disent les Saints Pères : « La foi grandit en nous progressivement. 

» L’un des Saints Pères dit : « La foi que je possède maintenant que je suis devenu mûr, comparée à celle 

que j’avais quand j’étais jeune est telle que les sentiments de ma jeunesse me font penser à de l’impiété. » 

Notre foi grandit progressivement et quand elle est consolidée dans le Seigneur, elle est forte et puissante. 

 

Sur le protestantisme. 

 

  Toutes sortes d’événements se produisent dans le monde. Beaucoup de choses ont été dites à propos du 

protestantisme. Les protestants se sont détachés de l’Église occidentale et ne se sont jamais unis à l’Église 

orientale. Ils ont introduit beaucoup de nouveautés dans la pratique de la foi. Ils déploient une grande 

activité et ont développé leurs œuvres missionnaires très significativement, plus fortement même que 

l’Église catholique romaine ; mais ils n’ont pas conscience, ils ne savent pas qu’ils se trouvent sous la 

direction des esprits qui agissent sous le ciel. Tous ceux que les protestants amènent au christianisme se 

trouvent automatiquement inclus dans une énergie négative et sous la direction des esprits déchus. 

 

Notre vie est le reflet de nos pensées. 

 

L’Apôtre Paul dit : « Tu dis que tu crois. Montre donc ta foi par tes actes. » Nombre de gens se considèrent 

comme des incroyants, mais quand on réfléchit bien, on s’aperçoit qu’il n’existe pas un seul être de raison 

sur cette terre qui n’aspire pas de tout son cœur à la vie véritable et à l’amour absolu. L’amour absolu ne 

change pas, il dure éternellement. Nous aspirons de tout notre cœur au bien absolu, à la paix absolue, en 

fait nous aspirons de tout notre cœur à Dieu. Dieu est la vie, Dieu est l’amour, Dieu est la paix, Dieu est la 

joie. Nous aspirons de tout notre cœur à Dieu mais nous nous opposons à Lui en pensées. Un athée n’est 

pas un être impie, mais il est toujours un adversaire de Dieu. 

 

  Nous aspirons de tout notre cœur à Dieu, mais nous nous opposons à Lui. Notre opposition ne saurait 

nuire à Dieu car II est Tout-puissant, mais elle nous nuira à nous. Les pensées, les humeurs, les intentions 

administrent notre vie. Notre vie est le reflet des pensées qui nous occupent. Si nos pensées sont paisibles, 

douces, pleines d’amour, de bonté, de générosité et de pureté, alors la paix règne en nous, parce que ces 

pensées paisibles apportent la paix intérieure que nous ressentons et qui émane de nous. À l’inverse, si nous 

portons en nous des pensées négatives, infernales, alors notre paix intérieure est détruite. 

 



 Les Saints Pères ont écrit à propos des pensées : « Toute pensée capable de détruire la paix a une origine 

infernale, il ne faut pas l’accepter, il faut la repousser. » Notre devoir est de rechercher le bien, afin que se 

consolident en nous la paix, la joie et l’amour de Dieu. Notre Père céleste souhaite que Ses enfants 

possèdent Ses caractéristiques divines, que nous soyons pleins d’amour, de paix, de joie, de consolation, 

d’authenticité et de générosité. Le Seigneur souhaite, comme nous-mêmes, que nous soyons doux et 

humbles, car une âme dotée de ces vertus rayonne de générosité et bonté. Une telle âme, même quand elle 

se tait, continue à émettre des vagues toujours tranquilles et douces pleines d’amour et de bonté. Une telle 

âme n’est pas offensée quand elle reçoit des insultes et des réprimandes ; elle peut même recevoir des coups, 

et elle aura alors de la compassion pour vous en vous voyant vous donner tant de peine. Peu nombreux sont 

les gens de cette sorte sur la terre, mais c’est à cause d’eux que le soleil réchauffe et que Dieu nous accorde 

Sa bénédiction et nous permet d’avoir tout ce qui nous est nécessaire pour vivre. Nous devons nous 

transformer par la pensée. 

 

La paix en pensée dans la famille. 

 

  Vous voyez vous-mêmes comment s’établit en famille l’harmonie ou l’absence d’harmonie, en fonction 

de nos pensées et de nos souhaits. Si le maître de maison est particulièrement encombré par des soucis et 

des réflexions concernant une difficulté particulière, il contribue avec ses réflexions à créer une agitation, 

non seulement pour lui-même, mais également pour toute la famille. Tous les membres de la famille sont 

accablés, ils n’ont plus de paix ni de consolation. Le maître de maison, lui, doit irradier de bonté, de façon 

telle que cette bonté émanant de lui se diffuse auprès de tous les autres habitants de la maison. C’est ainsi 

que nous devons nous comporter. Jadis, j’ignorais que l’homme ne doit pas insulter ses parents, charnels 

ou spirituels. Nous n’avons pas le droit de les offenser même par nos pensées. Jadis, je n’étais pas conscient 

que le fait d’insulter autrui entraîne de lourdes conséquences pour nous tous. J’ai beaucoup souffert d’avoir 

offensé mon père en pensées et je ne puis aujourd’hui me consoler de l’avoir fait. Mon père était un homme 

paisible, doux, humble, d’une bonté extraordinaire. Au cours de son existence, il ne fut jamais malade, car 

il était toujours dans un état de paix intérieure, et son organisme fonctionnait sans encombre. Il considérait 

sa vie comme une représentation théâtrale ; quand on l’insultait, il ne se sentait pas offensé et restait doux 

et serein. J’aurais été heureux si j’avais possédé de tels traits de caractère. Or, nous, les garçons, 

ressemblions plutôt à notre mère, alors que nos sœurs étaient du côté de notre père. 

  Nos pensées sont à l’origine de bonnes ou de mauvaises choses, débouchant sur la paix ou l’absence 

d’harmonie dans la famille. Ceux qui sont croyants souhaitent toujours être bons et paisibles. Ils s’y 

efforcent, mais les préoccupations terrestres encombrent souvent l’être humain. Le Seigneur a pris toutes 

nos préoccupations sur Lui, car nous ne sommes pas en mesure de nous venir en aide, mais ne faisons que 

compliquer les choses. 

 

Si le peuple se repentait, il ne souffrirait pas ainsi... 

 

  Dans notre pays comme dans le reste du monde, on récolte aujourd’hui les fruits semés par nos pensées et 

nos intentions. Nos intentions n’étaient pas bonnes, nos pensées ne l’étaient pas non plus, notre récolte ne 

saurait être bonne. Il nous faut nous repentir, changer de vie. Se repentir ne consiste pas seulement à aller 

voir un prêtre, il est également nécessaire de libérer l’âme des pensées et de la dépression où elle est tombée 

du fait des lignes tortueuses suivies au cours de l’existence. Se repentir, c’est changer de vie, se tourner 

vers le Bien absolu, abandonner tout ce qui est négatif. Un tel repentir est peu courant, même chez les 

croyants, et c’est pourquoi nous souffrons. Si notre peuple se repentait, il ne subirait pas les souffrances 

actuelles, car nous-mêmes, par nos intentions et nos pensées, nous nous compliquons la vie. Je ne savais 

pas cela auparavant, mais je me rends compte maintenant que je suis moi-même coupable de tout, je suis 

réellement coupable de tout ! Jadis pourtant, je m’étonnais que les Saints Pères aient pu se considérer 

comme les pires des hommes. 

 

 

 

 

 



 

 

Endurer et ne pas chagriner ses parents. 

 

Un jour, une jeune fille dont les parents étaient médecins, vint me voir. Elle me posa de nombreuses 

questions. Je me rendis vite compte qu’elle était très affligée par sa mère. Elle aimait beaucoup son père, 

mais pas sa mère. Lorsque je l’interrogeai à ce propos, elle me dit que sa mère n’avait pas voulu avoir une 

fille mais un fils. Elle avait d’ailleurs un frère aîné qui était parti vivre ailleurs. Je la suppliai de ne pas 

s’opposer à sa mère qui l’avait portée en son sein, mise au monde et élevée. Son père était déjà décédé, sa 

mère était devenue veuve et elle était pour celle-ci la seule consolation. Cette jeune fille avait déjà tenté, à 

deux reprises, de se réfugier dans un monastère et son père l’avait ramenée à la maison. Je lui dis de ne pas 

causer du chagrin à sa famille et de tout endurer, car on peut être moniale même en l’absence de tonsure. 

Le Seigneur ne réclame pas de tonsure de notre part, Il souhaite seulement que notre vie soit bonne et 

généreuse. 

 

Il est possible d’être moniale dans le siècle. 

 

On peut être moniale dans le siècle. En Russie il y a eu de nombreux moines, moniales et prêtres qui 

n’avaient pas reçu la tonsure et ne portaient pas la soutane, car cela était interdit. Dans ce pays, l’esprit 

religieux s’est beaucoup développé. Fasse le Seigneur qu’il en soit ainsi chez nous aussi ; il nous faut prier 

le Seigneur de tout notre cœur pour qu’Il nous aide, car notre foi s’est beaucoup refroidie. Notre foi doit 

grandir. Elle grandit progressivement et devient sans cesse plus forte. Le Seigneur vient à notre aide quand 

nous nous repentons. Chaque fois que nous prions de tout cœur pour quelque chose, le Seigneur nous 

l’accorde parce qu’Il est notre Dieu à tous et notre Père ; aussi faut-il que nos prières soient plus fortes. Il 

nous faut être animés des mêmes sentiments dans notre pays ; si nous y arrivons, nous n’aurons pas 

d’adversaires. Quand on considère l’histoire du peuple d’Israël, on voit que l’ennemi l’a toujours assujetti 

dès qu’il s’éloignait du Seigneur ; en revanche, le Seigneur l’a toujours aidé quand ce peuple exprimait 

intérieurement un repentir sincère. Le Seigneur est toujours avec nous. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


